

1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS

Leçon 3

Un sacerdoce royal

Sabbat après-midi 8 avril

L’Eglise est le moyen que Dieu a choisi pour faire connaître le salut aux hommes. Etablie pour servir, elle a pour mission de proclamer l’Evangile. Dès le commencement, Dieu a formé le dessein de révéler par elle sa puissance et sa plénitude. Les hommes qui la composent, ceux qu’il a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière, doivent refléter sa gloire. L’Eglise est la dépositaire des richesses de la grâce du Christ, et c’est par elle que l’amour de Dieu se manifestera finalement de façon puissante et décisive aux « dominations et aux autorités dans les lieux célestes » (Ephésiens 3 : 10).

The Acts of the Apostles, p. 9; *Conquérants pacifiques*, p. 11.

Pour que quelqu’un devienne sujet de son royaume, le Christ ne tient compte ni de la classe sociale, ni de la couleur, ni de la situation de l’homme. L’admission dans son royaume ne dépend ni de la fortune, ni de la supériorité héréditaire. Mais ceux qui sont nés de l’Esprit forment les véritables sujets de ce royaume. Le caractère spirituel seul sera reconnu par le Christ. Son royaume n’est pas de ce monde. Son peuple se recrute parmi ceux qui ont partagé sa nature divine et qui ont échappé à la corruption de ce monde et à ses convoitises. Et cette grâce est donnée par Dieu; le Christ ne considère pas que ses sujets sont prêts à entrer dans la cité céleste mais il les qualifie par son pouvoir divin. Les hommes, morts à cause de leurs transgressions et de leurs péchés,

renaissent à la vie spirituelle. Les facultés que le Seigneur leur a données en vue de buts nobles sont affinées, purifiées et ennoblies; ils sont amenés à revêtir un caractère à la ressemblance du modèle divin. ...

En contemplant Jésus, en obéissant à ses exigences, les chrétiens croissent dans la connaissance de Dieu et de Jésus, l’envoyé du Père. Ainsi ils sont transformés à l’image du Christ, réalisant progrès sur progrès dans leur caractère jusqu’à ce que, se distinguant du monde, on puisse écrire à leur sujet: « Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière, vous qui autrefois n’étiez pas un peuple et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous qui n’aviez pas obtenu miséricorde et qui maintenant avez obtenu miséricorde » (1 Pierre 2 : 9-10). *God’s Amazing Grace*, p. 52; *Puissance de la grâce*, p. 52.

Vous devez être l’agent par lequel Dieu parle aux âmes. Des idées précieuses reviendront à votre souvenir, et avec un cœur débordant de l’amour de Jésus, vous prononcerez des paroles d’un intérêt et d’une importance vitaux. Votre simplicité et votre sincérité seront votre plus grande éloquence, et vos paroles seront enregistrées dans les livres célestes comme des paroles appropriées, « des pommes d’or sur des ciselures d’argent » (Proverbes 25 : 11). Dieu les transformera en une onde bienfaisante, d’influence céleste, éveillant la conviction et le désir. Jésus ajoutera Son intercession à vos prières et réclamera le don du Saint Esprit pour qu’il se déverse sur l’âme du pécheur. Et il y aura de la joie parmi les anges de Dieu parce qu’un pécheur se sera repenti.

Sons and Daughters of God, p. 274.

Dimanche 9 avril 2017

Vivre en chrétiens

L'apôtre exhortait donc les chrétiens à étudier la Parole de Dieu, afin que, par une bonne compréhension de celle-ci, ils puissent édifier une œuvre solide pour l'éternité. Pierre savait que pour obtenir la victoire finale tout croyant aurait à faire face à des luttes et à des tribulations; mais il savait aussi que l'étude des saintes Ecritures apporterait, à celui qui passerait par la tentation, des promesses qui fortifieraient son âme et raffermiraient sa foi. « Car, déclarait-il, toute chair est comme l'herbe, et toute sa gloire comme la fleur de l'herbe. L'herbe sèche, et la fleur tombe; mais la parole du Seigneur demeure éternellement. Et cette parole est celle qui vous a été annoncée par l'Evangile. Rejetant donc toute malice et toute ruse, la dissimulation, l'envie et toute médisance, désirez, comme des enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur, afin que par lui vous croissiez pour le salut, si vous avez goûté que le Seigneur est bon » (1 Pierre 1 : 24 à 2 : 3).

The Acts of the Apostles, p. 521; *Conquérants pacifiques*, p. 521.

Que par vos paroles et votre voix vous ne mettiez jamais en avant et ne commentiez jamais les défauts de vos frères, car selon le ciel, les intérêts du Christ et les intérêts de ceux qu'il a rachetés de son sang sont identiques. « Je vous le dis, dans la mesure où vous avez fait cela à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Matthieu 25 : 40). Nous devons apprendre à faire preuve de loyauté les uns envers les autres, à défendre nos frères avec vigueur. Sachez discerner quels sont vos défauts. Il est préférable que vous sachiez distinguer l'un de vos défauts plutôt que dix défauts chez vos frères. Rappelez-vous que le Christ prie pour nous tous, afin que nous soyons un comme il est un avec son Père. Faites tous vos efforts pour vivre en harmonie avec vos frères, comme le veut le Christ, qui est un avec le Père. [...]

« Soyez remplis d'amour fraternel, de compassion, d'humilité » (1 Pierre 3 : 8). Avoir de véritables valeurs morales signifie ne pas

chercher à se faire une place en ayant de mauvaises pensées et en prononçant des paroles malfaisantes ou en dévaluant les autres. Tout sentiment d'envie et de jalousie, toute parole mauvaise et toute incrédulité doivent disparaître du cœur des enfants de Dieu.

In Heavenly Places, p. 178; *Dans les lieux célestes*, p. 179.

J'exhorte nos frères et sœurs à faire cesser leurs critiques et leurs propos méchants, et d'aller à Dieu dans la prière sincère pour lui demander son aide dans l'assistance des pécheurs. Qu'ils s'associent les uns avec les autres et se relient au Christ. Qu'ils étudient le chapitre 17 de Jean et apprennent comment prier et comment vivre la prière du Christ. Il est le Consolateur. Il demeurera dans leur cœur et cela les rendra joyeux. Ses paroles seront comme le pain de vie pour eux, et grâce à la force que cela leur donnera, ils seront capables de construire des caractères qui honoreront Dieu. Ils vivront en parfaite amitié chrétienne et l'on verra dans leur vie les fruits résultant toujours de l'obéissance à la vérité.

Que la prière du Christ soit la règle de notre vie afin que nous ayons un caractère qui révèle au monde la puissance de la grâce de Dieu. Qu'il y ait, entre nous, moins de paroles au sujet de nos différences insignifiantes, et plus d'étude diligente concernant le sens que la prière du Christ doit avoir pour ceux qui croient en son nom. Nous devons prier pour l'unité, puis vivre de telle manière que Dieu puisse répondre à nos prières.

Reflecting Christ, p. 200.

Lundi 10 avril 2017

La pierre vivante

Pour ceux qui croient, le Christ est un sûr fondement. Car ils sont tombés sur le Rocher et s'y sont brisés. Ceci veut dire soumission au Christ et foi en lui. Tomber sur le Rocher et s'y briser signifie renoncer à la propre-justice, aller au Christ avec une humilité enfantine, en se repentant de ses transgressions, en croyant à l'amour qui pardonne.

C'est aussi par la foi et l'obéissance que nous sommes édifiés sur le fondement du Christ.

Juifs et Gentils peuvent également bâtir sur cette pierre vivante. Elle est assez large et assez forte pour soutenir le poids et le fardeau du monde entier. Unis au Christ, la pierre vivante, tous ceux qui sont édifiés sur ce fondement deviennent autant de pierres vivantes. Bien des personnes veulent se façonner, se polir, s'embellir par leurs propres efforts; elles ne peuvent devenir des pierres vivantes faute d'être unies au Christ. Personne ne peut être sauvé en dehors de cette union. Impossible de résister à la violence des tentations si l'on ne possède en soi la vie du Christ. Il n'y a de sécurité éternelle que pour celui qui construit sur le fondement solide. Aujourd'hui, quantité de gens construisent sur des fondements non éprouvés. Quand la pluie tombe, et que la tempête fait rage, produisant une inondation, la maison s'écroule, n'étant pas fondée sur le Rocher éternel, la pierre angulaire, le Christ-Jésus.

The Desire of Ages, p. 599; *Jésus-Christ*, p. 594.

Ceux qui présentent des lacunes dans leur caractère, dans leur conduite, dans leurs habitudes et leurs pratiques doivent être attentifs aux conseils et aux réprimandes. Ce monde est l'atelier de Dieu, et toute pierre destinée au temple céleste doit être taillée et polie, jusqu'à ce qu'elle réponde aux normes et soit adaptée à la place qu'elle doit occuper dans l'édifice du Seigneur. Mais si nous refusons d'être formés et disciplinés, nous serons voués à être comme des pierres non taillées et restées à l'état brut, qui sont finalement laissées de côté parce que inutiles.

Il se peut qu'il vous reste encore beaucoup à faire pour former votre caractère, et que vous soyez une pierre brute qui demande à être taillée et polie avant de pouvoir occuper une place dans le temple de Dieu. Ne soyez donc pas surpris si le marteau et le burin de Dieu sont à l'œuvre pour abattre les angles aigus de votre nature, jusqu'à ce que vous soyez aptes à occuper la place qu'il vous réserve. Nul ne peut accomplir cette œuvre, si ce n'est le Seigneur. Mais soyez persuadés qu'il ne frappera pas inutilement. Chacun de ses coups est dirigé par

l'amour et ne vise qu'à votre bonheur éternel. Dieu connaît vos infirmités; il travaille à votre restauration et non à votre destruction.

Child Guidance, p. 168; *Évangéliser*, p. 568 et
Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 239.

Les élus de Dieu sont une race élue, une nation sainte, un peuple acquis par Dieu, afin d'annoncer les vertus de Celui qui vous a appelés des ténèbres à Son admirable lumière. Ils sont le sel de la terre, la lumière du monde. Ils sont des pierres vivantes, un sacerdoce royal. Ils sont les associés de Jésus-Christ. Ce sont ceux qui suivent l'Agneau partout où Il va...

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 422;
Témoignages pour les pasteurs p. 213.

Mardi 11 avril 2017

Le peuple de l'alliance

Lorsqu'il renouvela son alliance, peu de temps avant la naissance d'Isaac, Dieu fit connaître à nouveau clairement son dessein en faveur de l'humanité. "En lui, affirme-t-il au sujet de l'enfant de la promesse, seront bénies toutes les nations de la terre." (Genèse 18 : 18). Et plus tard, l'ange qui rendit visite à Abraham déclara une fois de plus: "Toutes les nations de la terre seront bénies en ta postérité." (Genèse 22 : 18).

Toutes les clauses de cette alliance étaient familières aux enfants d'Abraham et aux enfants de ses enfants. Si les Israélites furent délivrés du joug égyptien, c'était pour qu'ils puissent faire du bien aux autres nations, et pour que le nom de Dieu soit connu "par toute la terre". (Exode 9 : 16). S'ils obéissaient aux exigences divines, ils surpasseraient en sagesse et en intelligence tous les autres peuples. Mais cette supériorité ne serait acquise et maintenue que si, par leur intermédiaire, le dessein de Dieu en faveur de "toutes les nations" pouvait être accompli.

Prophets and Kings, p. 368; *Prophètes et rois*, p. 284.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Un sacerdoce royal

Celui dont l'esprit s'ouvre à la lumière de la Parole prendra conscience de ses responsabilités envers Dieu et le monde, et donc de l'importance de valoriser ses talents en vue des meilleurs résultats possibles. Car il lui appartient « d'annoncer les vertus » de celui qui l'a appelé « des ténèbres à son admirable lumière » (1 Pierre 2 : 9). Tout en grandissant en grâce et dans la connaissance du Seigneur, il réalisera ses propres imperfections, découvrira combien il est ignorant, et cherchera constamment à préserver et à tirer le meilleur parti de ses capacités mentales, de façon à devenir un chrétien rempli d'intelligence.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 37;

Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 32.

Dieu désirait que son peuple serve à la louange et à la gloire de son nom. Il lui accorda tous les avantages spirituels. Il ne lui refusa rien de ce qui pouvait contribuer à la formation d'un caractère qui le représente dignement.

Par sa soumission aux commandements de Dieu, Israël devait connaître une prospérité qui émerveillerait les autres nations. Celui qui pouvait lui donner la sagesse et l'habileté dans tous les travaux était disposé à continuer son enseignement. Il voulait l'élever et l'ennobler par l'obéissance à ses lois. S'il les observait, il serait préservé des maladies qui affectaient les autres peuples, et une grande vigueur intellectuelle devait être son partage. Sa prospérité mettrait en relief la gloire, la majesté et la puissance de Dieu, et il serait un royaume de prêtres et de princes. Le Seigneur lui fournissait tous les avantages voulus pour devenir la nation la plus puissante du monde.

Par Moïse, le Christ avait présenté, de la manière la plus précise, le plan du salut et les conditions du bien-être: « Tu es un peuple saint pour l'Eternel, ton Dieu; l'Eternel, ton Dieu, t'a choisi, pour que tu fusses un peuple qui lui appartînt entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre. ... Sache donc que c'est l'Eternel, ton Dieu, qui est Dieu. Ce Dieu fidèle garde son alliance et sa miséricorde, jusqu'à la millième

Le chrétien se doit de représenter les principes célestes. Il est tenu par des obligations sacrées pour représenter la vérité dans ses vertus et ses beautés. La douceur, la gentillesse, une stricte honnêteté et la véracité doivent marquer ses paroles et ses actes. Consacré à Dieu, mis à part pour son service, il honorera toujours sa foi religieuse. Pas le moindre trait d'égoïsme ne doit apparaître dans son caractère. Il nous faut nous former nous-mêmes afin de révéler la présence de l'Esprit de Dieu dans tout ce que nous faisons. Ce dernier ne conduira jamais les pas des enfants de Dieu vers la perdition. Par la puissance qu'Il nous transmet, nous pouvons débarrasser nos vies de tout ce qui est douteux. Si nous choisissons de sortir de l'obscurité dans laquelle un manque de foi enveloppe l'âme, et de nous placer là où la brillante lumière de la parole de Dieu peut nous éclairer pleinement, nous serons capables d'être conduits pas à pas dans le chemin qui mène à la sainteté. ...

Nous possédons le privilège de pouvoir, par une étude sérieuse de la Parole, apprendre en quoi nous ne révélons pas ses principes dans notre vie journalière. Et, comme le miroir nous révèle nos imperfections, nous devons rechercher, dans la prière et par la foi, à nous en débarrasser et à atteindre les normes qui nous ont été données. Tandis que nous cherchons à atteindre la perfection que Dieu désire pour nous, insensiblement l'image de Dieu sera révélée dans nos paroles, nos travaux et notre état d'esprit. La part humaine de l'individu sera modelée et deviendra divine.

This Day With God, p. 281.

En recevant le Christ en qualité de Rédempteur, nous acceptons de devenir ouvriers avec Dieu. En contractant une alliance avec lui nous nous sommes engagés à être tout au Seigneur, à œuvrer à l'édification du royaume de Dieu dans le monde en tant que fidèles administrateurs de la grâce de Christ. Qui veut suivre le Christ est tenu de consacrer toutes ses facultés mentales et morales, toutes ses forces physiques, à celui qui a payé notre rachat. Nous nous sommes engagés comme soldats, en vue d'un service actif, pour endurer épreuves, opprobre, calomnies, pour combattre le bon combat de la foi à la suite du Capitaine de notre salut.

Selected Messages Book 2, p. 124; *Messages choisis*, vol. 2, p. 142.

génération envers ceux qui l'aiment et qui observent ses commandements. ... Ainsi, observe les commandements, les lois et les ordonnances que je te prescris aujourd'hui, et mets-les en pratique. Si vous écoutez ces ordonnances, si vous les observez et les mettez en pratique, l'Éternel, ton Dieu, gardera envers toi l'alliance et la miséricorde qu'il a jurées à tes pères. Il t'aimera, il te bénira et te multipliera; il bénira le fruit de tes entrailles et le fruit de ton sol, ton blé, ton moût et ton huile, les portées de ton gros et de ton menu bétail, dans le pays qu'il a juré à tes pères de te donner. Tu seras béni plus que tous les peuples. ... L'Éternel éloignera de toi toute maladie; il ne t'enverra aucune de ces mauvaises maladies d'Égypte qui te sont connues. » (Deutéronome 7 : 6, 9, 11-15).

Christ's Object Lessons, p. 288; *Les Parables de Jésus*, p. 249.

Jeudi 13 avril 2017

Proclamer les louanges

La plupart des croyants auxquels Pierre adressait ses lettres vivaient au milieu des païens, et leur fidélité à la haute vocation qu'ils professaient était de toute importance. L'apôtre insistait sur les privilèges qu'ils possédaient comme disciples du Christ. « Vous êtes une race élue, écrivait-il, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière, vous qui autrefois n'étiez pas un peuple, et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde, et qui maintenant avez obtenu miséricorde. » ...

La leçon de l'apôtre s'applique également aux croyants de toutes les époques. « C'est donc à leurs fruits, dit Jésus, que vous les reconnaîtrez » (Matthieu 7.20). La parure intérieure d'un esprit doux et paisible est inestimable. La parure extérieure d'un vrai chrétien doit être toujours en harmonie avec la paix et la sainteté intérieures: « Si quelqu'un veut venir après moi, dit le Christ, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive » (Matthieu 16 : 24).

Le renoncement à soi-même et le sacrifice personnel doivent caractériser la vie du croyant. On se rendra compte, d'après l'habillement des chrétiens, de la transformation qui a été apportée à leur goût, par leur conversion. Il faut cultiver la beauté et la désirer, mais Dieu nous demande de rechercher d'abord celle qui est impérissable. Aucun ornement extérieur ne peut se comparer à cet « esprit doux et paisible » et au « fin lin, blanc, et pur » (Apocalypse 19 : 14) que porteront tous les saints de la nouvelle terre.

Ce vêtement les rendra ici-bas beaux et aimables; et plus tard, il sera leur insigne d'admission dans le palais du Roi des rois. Voici la promesse de Dieu: « Ils marcheront avec moi en vêtements blancs, parce qu'ils en sont dignes » (Apocalypse 3 : 4).

The Acts of the Apostles, pp. 522-523;
Conquérants pacifiques, pp. 467-469.

Aux heures finales du temps de grâce, alors que le sort de toute âme est sur le point d'être décidé pour toujours, le Seigneur attend que son Eglise se réveille pour agir comme jamais auparavant.

Ceux qui ont été libérés en Christ par la connaissance de la vérité, sont considérés par Dieu comme ses élus, qu'il favorise plus que tous les peuples de la terre. Les bénédictions qui leur sont si généreusement accordées doivent être communiquées aux autres. Il faut que la bonne nouvelle du salut soit portée à toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple.

Prophets and Kings, p. 716; *Prophètes et rois*, p. 542.

Vendredi 14 avril 2017

Pour aller plus loin: *Puissance de la grâce*, p. 52.